

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Viernes 30 de Marzo de 1900

Núm. 2636

Ejercicios Espirituales

Para seglares empezará una tanda en la Casa de San José de Roquetas, al anochecer del próximo Domingo de Ramos; y terminará en la mañana del Sábado Santo.

Los que deseen asistir, sírvanse pasar aviso á la Secretaría de Cámara del Obispado ó al Colegio de San José, á fin de reservarles aposento.

LAS FASES DE SILVELA

En la historia de los *Jochs florals* de Valencia, que acaba de ver la luz pública, hay un documento de indiscutible oportunidad: el discurso del señor Silvela, mantenedor, en una de estas fiestas, del cual discurso dijo *Lo Rat Penat*: "la grandiosa defensa que feu (el señor Silvela) de l'idea regionalista, no l'oblidarán los fills de la morta viva. Eix es el millor elogi que podem fer de l'eloqüent oració del señor Silvela."

Desde entonces han pasado algunos años; los bastantes para poder juzgar de la seriedad del actual jefe del gobierno y de la verdad del prudente refrán español: "una cosa es predicar y otra dar trigo."

Juzguen de ello nuestros lectores con la lectura de los siguientes párrafos que brindamos á los periódicos ministeriales y á los oradores de todos calibres que estos días andan discutiendo sobre *centralización* y *regionalismo* en el blasfemadero público ó por otro nombre *Ateneo de Madrid*.

Habla el señor Silvela:

"Pero nuestra obra, no sólo tiene el amor de mis sentimientos; tiene la adhesión reflexiva de mis convicciones más arraigadas y más firmes. Ya sabéis, los que me habéis oído aquí hace años, viniendo con muy distinta investidura, que yo soy de aquellos que, sin empeñarse en obra alguna insensata de reacción, en cuan-

to á restaurar monumentos perdidos y sentimientos muertos, creen que importa mucho conservar y defender celosamente todo lo que presenta vida municipal y regional, porque en los peligros y tremendos riesgos que á nuestra nacionalidad amenazan, y ante los males y corrupciones que quebrantan nuestro organismo y ponen en disputa nuestras verdaderas libertades, hay que reconocer que es en gran parte debido el daño á funestas nivelaciones y á simetrías dolorosas y esterilizadoras, y que todo lo que es vida y aliento natural y verdadero de pueblos y razas, debe respetarse y mantenerse A TODA COSTA.

Y vosotros que lleváis ya mayor espacio que el de una generación política defendiendo y sosteniendo ese orden de sentimientos en las esferas tan esenciales de la lengua y la literatura, debéis estar orgullosos de vuestra obra y perseverar con entusiasmo en ella, porque es obra buena, porque es obra santa, porque es obra de fe, obra de espíritu, y sin espíritu y sin fe, ni hay patria, ni hay honor, ni hay salvación para las naciones en la tierra."

Compárese ahora este lenguaje con el del mismo Silvela calificando de *neuróticos* y *desequilibrados* á los regionalistas, y dígase si no hay motivo para exclamar: Desde la oposición al poder...

Quantum mutatis ab illo!

Notable conversión

Monseñor Efrén II Rohmani, patriarca siriaco de Antioquia, acaba de comunicar la noticia de la conversión al catolicismo de monseñor Butros («Pedro») Sohdo, arzobispo siriaco jacobita de Homs, Hama y Sadad, con gran parte de su clero y del pueblo de su archidiócesis.

Esta noticia, que llenará de gozo á toda la Iglesia católica, será especialmente grata para León XIII, que procura con tanto celo y habilidad la unión de las Iglesias. La conversión de los siriacos jacobitas es singularmente importante porque influirá mucho en la conversión de otros herejes, que mantienen

buenas relaciones con el arzobispo monseñor Sohdo.

Por si alguno lo ignora, convendrá advertir que los jacobitas siriacos forman una rama de la herejía eutiquiana.

El general Joubert

Pedro Jacobo Joubert, cuya pérdida lamentan en estos instantes no sólo los boers, sino cuantos con ellos simpatizan y siguen con interés el curso de su heroica lucha con Inglaterra, era de origen francés y formó parte del Gobierno constituido por el triunvirato Pretorius-Krüger-Joubert.

Dirigió la campaña de 1881, logrando la célebre victoria de Majuba, en la cual los ingleses sufrieron una de las derrotas más vergonzosas que registra su historia.

En 1896 el doctor Jameson intentó invadir el Transvaal y fué vigorosamente rechazado por Joubert.

El difunto general desempeñaba—hacia mucho tiempo—los cargos de vicepresidente de la república y generalísimo del ejército, debiéndose á sus no comunes aptitudes la organización y preparación que hoy tienen los boers.

La constitución especial del ejército transvaalense permitió á Joubert dedicarse, en tiempo de paz, al comercio, teniendo en el de Pretoria y en el de Johannesburg casa y firma muy acreditadas.

Disturbios en Barcelona

Ayer se agravó extraordinariamente en Barcelona la huelga de los descargadores de carbón del puerto, á consecuencia de haber sido sustituidos los huelguistas por otros obreros.

Ni las cargas dadas por la Guardia Civil, ni aún la acción

de apuntar contra ellos los Mausers, cambiaron la actitud de los obreros.

Fueron detenidos algunos, cuya libertad fueron á pedir sus compañeros, acompañados de numerosas mujeres, al Gobierno Civil.

Los huelguistas tienen el propósito de no reanudar el trabajo hasta que sean satisfechas sus aspiraciones.

Para adelgazar

Durante el curso de su última sesión la Academia de Medicina de París ha recibido una comunicación relativa al caso de un hombre de cincuenta años, que el 18 de Marzo de 1899 pesaba 147 kilos cuya cantidad ha podido reducir á 93; habiendo perdido 54 kilos en el año gracias al siguiente tratamiento:

Durante el primer mes, sólo tomó por todo alimento 2 1/2 litros de leche pura, disminuyendo 15 kilos; en el segundo redujo aquélla á 2 litros diarios, y adelgazó 7 kilos; en Junio bajó hasta un litro al día y perdió de peso 6 kilos.

En 1° de Noviembre dejó de enflequecer, á pesar de no tomar más que un litro; siendo sometido entonces al régimen de las legumbres verdes, ensaladas, herbáceas y frutas frescas á discreción, con lo cual volvió á seguir adelgazando y recobró al mismo tiempo la salud.

Descubrimiento arqueológico

Cerca del Cañón del Colorado (Estados Unidos) se ha descubierto recientemente un cementerio antiquísimo, que los sabios arqueólogos afirman que se remonta á más de tres mil años antes de la conquista de América por los españoles.

Ofrecen todos los cadáveres encontrados dentro de las sepulturas, la particularidad de haber sido sometidos á un procedimiento de momificación diferente de cuantos se conocían hasta ahora. Todos los cadáveres están dentro de cajas de piedra, verdaderamente sepultados entre un polvo finísimo que parece provenir de plantas aromáticas. Los cadáveres están sentados en vez de estar tendidos.

Algunos de ellos conservanse de un modo notable, y parece que no cuentan ni un siglo de permanencia dentro de aquellas cajas.

De la comparación craneológica que se ha hecho con toda escrupulosidad, resulta que esos individuos cuyos esqueletos se han encontrado ahora pertenecieron á una raza que tenía gran parecido con la egipcia del tiempo de los Faraones, no sólo por la capacidad y forma del cráneo, sino por su aspecto general. Lástima que las tropas se hayan consumido por completo y no permitan recoger más preciosos detalles acerca de lo que fueron y cómo vivieron los que pueblan el cementerio descubierto.

Dos de los sepultureros se han enviado á Boston y uno á Filadelfia. Todos los cadáveres miraban hacia Occidente, contra la costumbre seguida por la mayoría de los pueblos de la antigüedad, que ponían á sus muertos de cara á Oriente. Un sabio alemán ha llegado ya á orillas del Colorado con intención de estudiar de un modo detallado los caracteres étnicos de esos indígenas americanos contemporáneos de las primeras dinastías egipcias é indias.

Anarquistas chinos

Los pasajeros llegados últimamente á Marsella en el vapor Ville-de-la-Choiat refieren que lo que ocurre actualmente en algunos distritos del Celeste Imperio reviste mucha gravedad y se lamentan de que la prensa europea no se ocupe de los crímenes que allí se cometen.

Los bandidos ó anarquistas chinos parece que han formado una sociedad secreta cuyo lema es el exterminio de todos los cristianos.

Asegúrase que esta sociedad se ha extendido por todo el Imperio, ó al menos cuenta sucursales en las principales ciudades. El foco principal se encuentra en Kiao-Chiao y no há mucho en número de más de 10.000 de aquellos energúmenos se dirigieron al compás de una marcha incendiaria al distrito de Feh-En-Ping y en menos de cuatro días quemaron á más de 500 cristianos.

En el estandarte que usan se ven escritas estas palabras: Protección á la Emperatriz; exterminio á los extranjeros y fuego eterno para los cristianos.

Los cristianos que residen en el distrito de Inteheng pueden considerarse dichosos por haber logrado rechazar á aquellas hordas después de encarnizada lucha, pero en cambio á cuatro leguas de aquel punto, ó sea en How Isonang las hogueras continúan encendidas y cientos de víctimas sucumben en las llamas en medio de los gritos y alaridos de aquellos salvajes.

Por otra parte es imposible precisar el número de víctimas, por que nadie se atreve á acercarse á los bandidos; pero sin embargo se asegura que éstas son muchas y que los improvisados anarquistas destruyen todo lo que encuentran á su paso y roban y violan mujeres con toda impunidad.

Entre los cristianos asesinados figuran, según se dice, dos mallorquines y varios italianos.

Parece increíble que esto haya pasado desapercibido para los Gobiernos europeos y esperamos que en breve habrán de tomarse serias medidas para poner coto á tan criminales desahogos.

OIR CON LA VISTA

En todas partes se enseña hoy á los sordo-mudos á comunicarse con los demás por medio de la palabra articulada. Este sistema, que desarrolla la voz educando la vista, consiguiendo que aquéllos cigan literalmente con los ojos, está reemplazando al lenguaje de signos.

Tal resultado se obtiene acostumbrando la vista del niño á distinguir y recordar los movimientos de los labios que acompañan á los sonidos de ciertas vocales y consonantes.

Al principio se enseña al alumno á colocar una mano en el cuello y la otra en el pecho del instructor, á fin de poder apreciar las varias y distintas vibraciones producidas en el organismo al emitir los sonidos que representan letras ó palabras, y después se las coloca en las referidas regiones de su cuerpo, procurando imitar aquéllas.

El tiempo que se necesita para enseñar á un niño á hablar y escribir con facilidad es de dieciséis meses.

El alemán Samuel Heineche fué el primero que puso en práctica este sistema.

La gran muralla de China

Esta demolición, que ya se está efectuando, es una empresa de más importancia de lo que parece. La muralla, que es colosal, tiene 2.500 kilómetros de largo, y de espesor 8 metros en la base y 5 en la parte superior; siendo su elevación en algunos parajes de más de 9 metros de altura. Su demolición exige, pues, un trabajo equivalente al que se necesitaría para derribar las casas de una ciudad dos veces tan grande como París.

Hace próximamente dos mil años que se construyó, y el número de operarios que tomaron parte en obra de tan colosal magnitud fué de dos millones. La misión de tal muralla era contener las invasiones de los tártaros, cosa que jamás logró evitar.

Después de haber pasado tanto tiempo sin ser de utilidad, esos materiales van, en fin, á servir para edificar diques, muelles, acueductos y edificios públicos.

Del Transvaal

París, 29.

La prensa inglesa

Todos los periódicos de Londres

tributan grandes elogios al generalísimo boer. Dicen que Joubert era un táctico distinguido, un enemigo humano.

El corresponsal del *Daily Mail* en Pretoria dice que Joubert falleció á consecuencia de una peritonitis.

El sucesor de Joubert

Algunos corresponsales comunican á sus respectivos periódicos que el presidente Krüger asumirá el mando supremo de los ejércitos aliados.

Otros suponen que para tan alto cargo será designado el general Botha, el héroe de Spion's Kop, que tanto se ha distinguido en la campaña del Natal.

Noticias de Bloemfontein

Han llegado á la capital de Orange algunos regimientos de la división de Gatacre.

—El general French ha dejado en Thabouchoe algunas fuerzas para guarnecer aquella plaza.

—Una columna inglesa descubrió dos cañones y gran cantidad de municiones en una granja situada cerca de Bloemfontein.

Fuerzas boers.

Otras noticias

Dicen de Bloemfontein que las fuerzas de que disponen los boers en la actualidad se calculan en 40.000 hombres.

—De Capetown comunican que el general White se ha embarcado para Inglaterra.

—De Lorenzo Márquez participan que los boers tratan de destruir las minas de carbón de Rand, con el propósito de que los capitalistas interesados en ellas pidan la intervención.

—Van llegando constantemente refuerzos ingleses á Bloemfontein.

—De Pietermaritzburg comunican que en los alrededores de Budasbert no hay más que dos mil boers.

—Los aliados han reanudado el ataque vigoroso contra Mafeking y trabajan para oponerse al paso de las fuerzas que hacia aquel punto envía el general Roberts

Lo que dice Kruger

Nueva Yorck, 29.

The World publica en la edición de esta mañana una interview que ha celebrado su corresponsal en el Transval con Mr. Kruger.

La noticia ha sido transmitida por correo desde Pretoria al periódico yankee.

Mr. Kruger ha declarado que la guerra no há hecho más que empeorar.

Añadió el Presidente del Transval:

“Tan cierto como existe un Dios justiciero, es que la bandera del Transval quedará victoriosa, sea dentro de un mes, sea dentro de un período más largo de tiempo.”

NOTICIAS BREVES

El lunes último un niño de 7 años cayó á la vía desde el tren correo de

Barcelona, entre las estaciones del Cabanil y Albuszech. Su madre quiso arrojarlo del coche impidiéndoselo unos viajeros. Al llegar el tren á Castellón, se supo por telegrama que se había encontrado al niño sin lesión alguna.

—El señor Morayta combatirá el proyecto de ley acerca del descanso dominical. Pero ¿no echan á ese hombre del Congreso? Aunque lo decente, si el Congreso fuera lo que debía, hubiera sido no dejarlo entrar. Todos son allí buenos y católicos, pero alternan con Morayta. ¡Qué asco!

—Se habla de nuevas negociaciones para una inteligencia entre ministeriales y tetuanistas, pero parece que han fracasado por oponerse á ello el duque de Tetuán.

—A los 85 años ha fallecido en París el conde de Benedetti, embajador que fué de Francia en Berlín al estallar la guerra franco-prusiana.

—Se han cometido robos sacrilegos en las iglesias de Nombela é Iglesuela (Toledo). Horroriza la frecuencia con que se ha de dar cuenta de hechos de esta índole.

—De Glasgow dicen que en un cheque de trenes han resultado tres muertos y diez y siete heridos.

—Diariamente se reciben en Murcia gran cantidad de objetos para la Exposición que ha de celebrarse en aquella ciudad. Créese que resultará muy notable.

—En la mina Anita (Santander) explotó un barreno introduciéndose el atacador por la laringe de un obrero, y atravesándole el cuello, le produjo la muerte en el acto.

—El gobernador de Barcelona impuso una multa de 250 pesetas al semanario *Catalonia* por su artículo de despedida.

—Muchos japoneses que irán á visitar la Exposición de París harán casi todo el trayecto en ferro-carril, porque pronto quedará terminada la línea transiberiana de Vladivostok á San Petersburgo.

—En Tolón fué botado antesyer al agua, con éxito completo, el nuevo acorazado francés «Montcalin».

—Por el horrible crimen de robar cinco naranjas fué ayer detenido en Madrid un pobre jornalero. Si hubiese robado cinco millones de pesetas nadie se metería con él... ó se le impondría una multa de mil pesetas.

—En Haro (Logroño) se trata de levantar, por suscripción pública, una estatua al que fué Cura párroco de aquella población D. Ciriaco Aranzadi, bien merecedor de ello por sus heroicas virtudes.

—Al entrar antesyer en la estación de las Pulgas un tren de mercancías, descarriló, resultando destrozados 16 coches que quedaron unos encima de otros formando enorme montón.

—El marqués de Olivart ha regalado al ministerio de Estado una biblioteca de obras de derecho internacional y ciencias auxiliares compuesta de 10.000 volúmenes.

—Cerca de Nantes ocurrió el día 27 un descarrilamiento resultando gravemente herido el fogonero de la locomotora, y heridos y contusos varios viajeros.

—Se encuentra casi totalmente restablecido el Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá.

—No resulta cierta la noticia dada por algunos periódicos de que haya salido para Madrid el señor Obispo de Barcelona.

—En Motilla (Segovia) un individuo mató á dos convecinos suyos y á una mujer destrozándole el cráneo, é hirió á cuatro personas más.

—Los oficiales barberos de Madrid piden que les sean aumentados sus jornales.

—En Marsella ha fallecido el opulento capitalista bilbaíno y senador del reino D. Victor Chávarri.

—La cuestión de los alcoholes no presenta tan fácil solución como aparentaba ayer, pues la fórmula de concordia propuesta por el Gobierno no satisface á los industriales.

—Siguen en el mismo estado las huelgas de Igualada, Granollers y Martoró. En la primera de estas poblaciones concentráronse anteayer 40 individuos de la Guardia Civil.

—El Nuncio de Su Santidad dió ayer en Madrid una comida á los Prelados que han ido á tomar parte en la votación del proyecto sobre descanso dominical.

—Ha experimentado alguna mejoría D. Gaspar Nuñez de Arce.

—El señor Obispo de Lérida solicitó ayer en el Senado que se establezca una separación completa entre los cementerios católicos, y que se eviten los abusos que se cometen en los entierros de los disidentes.

—El gobernador de Madrid ha prohibido una manifestación que la Unión Nacional trataba de celebrar en Madrid el próximo domingo.

—Mientras se verificaba ayer en Barcelona un juicio por jurados, robaron á un mozo de estrado la americana que tenía colgada en un cuarto contiguo al en que se celebraba la vista.

—Cambios de Madrid—29—5 tarde. Interior contado 74'00 Exterior idem 80'70. Cubas viejas 86'90 Id. nuevas 72'90. Obligaciones Aduanas 102'80. Francos.

CRÓNICA

—(o.)—

Continúa hoy el viento frío y molesto de estos últimos días. En gran parte de Cataluña ha llovido recientemente con bastante abundancia. No hemos tenido tal fortuna en esta Comarca.

—Hay en medio de la calle Ancha unas grandes piedras, dispuestas sin duda para el arreglo de la cloaca, pero ni ésta se arregla, ni se quitan las piedras. Parece que se hayan colocado allí expresamente para que estorben al público....

—Confirmando la noticia que dábamos anteayer respecto á la celebración de un meeting catalanista en Tarragona, podemos comunicar hoy á nuestros lectores que dicho acto tendrá lugar el domingo, día 8 del próximo Abril, en el teatro principal de aquella ciudad.

No han sido designados todavía los oradores que tomarán parte en las mismas, pero puede asegurarse que usarán de la palabra caracterizados regionalistas de Barcelona.

—Dicen de Morella, que el tiempo continúa muy frío, y que el dengue se decidió por fin á levantar sus reales en aquella ciudad.

También comunican que si no llueve pronto, todas las cosechas próximas se habrán perdido.

—En Traiguera, ha ocurrido un incendio intencionado, iniciándose en la morada de don Manuel Francisco Culla, situada en la calle de Canut de aquel pueblo.

Las pérdidas, se calculan en unas 200 pesetas.

Ha sido detenido un vecino de 77 años de edad, que se ha confesado autor del suceso, poniéndolo á disposición del Juzgado.

—Ha sido destinado el nuevo Ingeniero don Juan Alonso y Soriano, á la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

Un enigma

El Nacional dice que una persona de gran estirpe se ha enamorado de otra perteneciente también á una importante familia, aunque no tan elevada, y que es correspondida.

Añade que es probable que sobre la razón de Estado imperen el sentimiento y el cariño.

Claro está que El Nacional da la noticia como rumor, y como rumor hay que acogerla, aunque nada tendría de particular que viviendo ambos en Madrid, y casi en Palacio, hubiese nacido este afecto.

—El Gobierno de la provincia hace público que el 23 de Abril próximo empezará en el partido judicial de Tortosa la comprobación y contrastación de pesas, medidas é instrumentos de pesar.

—La Junta provincial de Instrucción pública anuncia que ha sido nombrada maestra interina de Pirelló doña María Teresa Estellé.

—La Sociedad Colombiíla de Barcelona verificó el 26 del corriente la suelta de Caspe, última de los viajes de educación y preliminar de los concursos que empezarán á Puebla de Híjar (228 kilómetros) y cuya entrega es el día 8 del próximo Abril.

Concurrieron á Caspe (185 kilómetros) 753 palomas, y á pesar del mal tiempo, pues fué uno de los días peores para suelta, el número de perdidas fué relativamente exiguo.

—Los efectos que se han de canjear, á consecuencia de la nueva Ley del Timbre, son los siguientes:

Papel timbrado común, clase 5.ª y 13.ª inclusive; id. id. judicial, clases 7.ª á 13.ª inclusive; pagarés de bienes desamortizados; contratos de inquilinato; pagarés del comercio; timbres móviles; clases 5.ª á 13.ª inclusive; letras de cambio; libranzas á la orden; licencias de uso de armas, caza y pesca, en poder de expendedores; pólizas de Bolsa para operaciones al contado y vendis; id. para operaciones á plazos; id. para préstamos sobre efectos

públicos, y timbres del recargo transitorio de guerra.

El canje comenzará el día 1.º de Abril próximo y terminará en fin del mismo mes.

—En Nueva York, según dice un periódico, se consumen diariamente 1.121.000 litros de leche, suministrada por 186.433 vacas repartidas en cinco Estados: Nueva York, Nueva Jersey, Pensilvania, Connecticut y Massachussets.

Hay vagones destinados especialmente para el transporte de leche con aparatos de refrigeración ó de calefacción, según sea verano ó invierno.

Para la vigilancia y análisis de la leche está dividida la ciudad en distritos, al frente de los cuales hay inspectores. Además nadie puede vender ó repartir leche sin permiso de la oficina de sanidad.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Vióse ayer en la sección segunda una causa contra un mozo de Batea, procesado por el delito de disparo de arma de fuego, hecho que tuvo lugar en la referida villa en la noche del 23 de Julio del año último en ocasión de cuestionar varios jóvenes del pueblo.

Practicada la prueba testifical y dada por reproducida la documental, el Sr. Fiscal retiró la acusación por estimar que sólo constituía una falta el hecho de autos, del que debe entender el Juzgado municipal.

CURIOSIDADES

Rubens había pintado varios retratos de mucho mérito antes de cumplir dieciséis años.

—Más de 1.000.000 de mujeres quedaron viudas, y sobre 3.000.000 de criaturas perdieron á sus padres en Francia á causa de las campañas de Napoleón.

—Se supone que el espesor de la arena en los desiertos de África es de diez á doce metros.

—La mayor cantidad de calor producido artificialmente es el que se obtiene por medio de la electricidad, y que se emplea en hacer diamantes artificiales, separar algunos cuerpos simples y otros objetos, llegando, próximamente, á unos cuatro mil grados Fahrenheit.

Ultimas noticias

Madrid, 30.

El señor Dato ha enviado instrucciones á los gobernadores de provincias, para que prohiban las manifestaciones públicas contra los presupuestos.

—En el Círculo Mercantil ha asistido esta noche gran concurrencia para cambiar impresiones con los señores Paraíso y Costa.

Entre los concurrentes reinaba alguna excitación.

DE IMPORTANCIA para todas las mujeres

Imposible será juzgar de momento los efectos que pueda producir una carta que hemos recibido de una comadrona bien conocida en Barcelona; lo que sí sabemos es que toda mujer que la lea comprenderá intuitivamente que encierra algo que puede interesarle por relacionarse con alguna época de su vida. Recomendamos la carta de la Sra. Gagu, especialmente á toda mujer que espere ser madre.

Muy Sres. míos: Hace muchos años que en mi práctica vengo recomendando la Emulsión de Scott, en todas aquellas de mis clientas que se encuentran debilitadas y agotadas sus fuerzas por sufrimientos de prolongada duración por efecto del embarazo.



La feliz asociación de los ingredientes que componen dicho específico hacen de él un poderoso tónico y reconstituyente, muy útil para reanimar un cuerpo debilitado y reparar su depauperación. Por esto aconsejo su empleo durante el estado de preñez para combatir la clorosis ó anemia con sus derivantes, y también durante la lactancia con objeto de enriquecer la leche de la madre y procurar al organismo el fosfato de cal tan necesario á la formación de los huesos y músculos del niño. Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio de sus preparadores.

Barcelona 29 de Diciembre de 1897.

MADRONA GAGU. Profesora en partos.—Calle de Jaime I, 6. Los experimentos realizados por las comadronas con la Emulsión Scott, da á este remedio una importancia especial para las mujeres. Siglos hace que el sexo débil ha buscado un remedio parecido á la Emulsión Scott para suplir los elementos que no solamente dan fuerza para llevar el período de gestación á feliz término, sino para nutrir al niño antes de nacer. La Emulsión Scott posee varias propiedades cuya verdadera importancia no habían reconocido los médicos hasta ahora.

Este remedio es una fórmula de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa, agradable al paladar y de asimilación fácil. Esta combinación de los mejores agentes medicinales, sólo se encuentra en la verdadera Emulsión Scott.

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet) TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota.—Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

MENOS PALABRAS Y MÁS PRUEBAS

Desconfiar de las falsificaciones y no fiarse de las paparruchas.

MENOS PALABRAS y más pruebas

Único representante de la casa AUER en Tortosa,

D. Francisco Esperanzi Moncada, núm. 18.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

MANUEL CLIMENT RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plata los hay de las acreditadas marcas *Eleury*—*Favory*—*Jeannot*—*Narcisse*. En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*—*L.D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvide toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene opio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.



LA GRESHAM.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y DE RENTAS VITALICIAS

fundada en el año 1848.

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

Primas muy moderadas.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 39.—Barcelona.—COMISIONADO EN TORTOSA: D. JOSÉ GONZALEZ QUINZA.

LA PALATINE

COMPANIA INGLESA DE

seguros contra incendios, explosiones y accidentes

Capital: 34.000.000 de pesetas.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña 39, acera de la Ronda de la Universidad.—BARCELONA.

DE INTERES GENERAL

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía.

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

ORONIA

Oronia es un medicamento que cura la tos y el asma. Es un remedio eficaz y cómodo para curar la tos y el asma. Se vende en todas las farmacias de España y Ultramar.